
Столетиями врачи применя-

ли для лечения тяжелых недугов

золото. Но под напором новых

лекарств ушло оно из медицин-

ской практики. Теперь, похоже,

возвращается.

Одно из воспоминаний далеко-

го детства: любимая тетя страдает

чахоткой, и старый врач лечит ее

золотом. Никак не могла понять:

как можно лечить золотым кольцом

или цепочкой, которые носила моя

мама. Но тетя поправилась и про-

жила долгую жизнь.

Воспоминание навеяно сообще-
нием Международного канадского

радио о том, что в Ванкувере начи-

нается проведе-

ние общеканад-
ского исследо-

вания по приме-

нению золота

для лечения

ревматоидного

артрита — забо-
левания мучи-

тельного, ко-

варного, приро-

да которого не

совсем ясна и

по сию пору.

Большинство специалистов склон-

ны считать, что оно инфекционно-
аллергического происхождения.

Сперва поражаются крупные суста-

вы, потом артрит настигает и мел-

кие. В острой форме применяется

гормональная терапия, препараты

группы салицитов. Между тем еще

в начале нынешнего века было от-

мечено, что весьма эффективно
лечение золотом: уменьшаются бо-
ли и скованность в суставах.

Один из пионеров канадской
ревматологии Г ил Робертсон пред-

ложил своим больным инъекции

металлом. И... у многих, которым

не помогали никакие известные

препараты, золото вызывало дли-

тельную ремиссию. Тогда оно нача-

ло широко применяться. Терапевт
Эра Тэн помнит, что когда в шести-

десятые годы она была студенткой
Первого московского мединститу-

та, об этом методе лечения много

говорилось. Но когда она начала

практиковать сама, об инъекциях

золотом забыли. Может, потому,

что введение новых, незолотых

препаратов, было более удобным.
Интерес к золоту пропал. Но не на-

всегда. На счету одной из больниц

Ванкувера — более полутора тысяч

больных, получивших курс лечения

золотом. Данные свидетельствуют:

у более половины пролеченных

значительно улучшилось состоя-

ние, а десять процентов навсегда

забыли об артрите.

У золота — мощный потенциал

излечения, именно излечения, че-

го нельзя добиться с помощью

других препаратов. Как оно дейст-
вует? На этот вопрос у специали-

стов ответа пока нет, хотя клиниче-

ский эффект очевиден.

Инъекции золотом делают еже-

дневно, чтобы оно могло накопить-

ся в тканях организма. Действие
начинается не сра-

зу, порой прихо-

дится ждать меся-

цы, чтобы узнать,

действует ли пре-

парат. Многим
больным удается

подобрать режим

дозирования, кото-

u рый позволяет им

Р- получать инъекции,

!§ не испытывая при

| этом никаких по-

v бочных явлений.
В России кризис, в том числе и

финансовый. Потому золото на вес

золота. Но, может, все-таки стоит

вспомнить, что и в нашей стране

золототерапия была в чести...
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